



Garantiza Secretaría de Salud acceso a sangre segura

- **Entre las acciones destacan la donación voluntaria; uso racional de hemocomponentes y el sistema de intercambio de unidades entre instituciones médicas**
- **Los bancos de sangre aplican las medidas necesarias para evitar el contagio del virus SARS-CoV-2**

La Secretaría de Salud, a través del Centro Nacional de la Transfusión Sanguínea (CNTS), ha garantizado el abastecimiento de hemocomponentes seguros a toda la Red Nacional de Sangre, como resultado de la *Estrategia para el abastecimiento de sangre segura durante la pandemia de COVID-19*, informó su director general, Jorge Enrique Trejo Gómora.

En el aniversario del CNTS este 21 de enero, el funcionario federal precisó que, con el apoyo de unidades móviles, se ha logrado recolectar más de mil unidades durante la pandemia cerca del domicilio del donante. Además, a través de redes sociales se creó un sistema que permite agendar cita para donar en el banco de sangre más cercano a su domicilio.

Trejo Gómora explicó las líneas de acción de la estrategia: la colecta a través de donadores voluntarios, estrictas medidas de seguridad para evitar el contagio de COVID-19 en la cadena transfusional, uso racional y optimización de hemocomponentes, donación en unidades móviles, difusión de la donación por medio de redes sociales y sistema de intercambio de unidades entre instituciones médicas.

Desde marzo de 2020, especialistas del CNTS capacitaron al personal de los bancos de sangre de las instituciones de salud en el país y actualizaron



el Lineamiento técnico para la selección y diferimiento de donantes en México en relación al COVID-19 y otras infecciones respiratorias agudas.

Asimismo, elaboraron la guía sobre las recomendaciones de bioseguridad en bancos de sangre y servicios de transfusión, con el propósito de evitar la dispersión del virus SARS-CoV-2 en donadores y en personal de salud.

Trejo Gómora aseguró que en el marco de la Jornada Nacional de Sana Distancia se estableció el Centro de Atención Telefónica para orientar a las y los donantes voluntarios sobre el banco de sangre más cercano a su domicilio.

Asimismo, desde el CNTS se activaron las líneas telefónicas 55-6392-2270, 55-6392-2271 y 55-6392-2250 al 99, extensiones: 51656, 51670 y 51674 para agendar una cita de donación voluntaria desde cualquier parte del país.

También se instrumentó una red electrónica de bancos de sangre coordinada por el CNTS para subsanar de forma inmediata los faltantes de hemocomponentes en unidades médicas que registran baja disponibilidad, a través de la búsqueda de ese insumo en las instituciones del Sistema Nacional de Salud.

El mecanismo ha sido muy efectivo para garantizar la disponibilidad de sangre para todos los programas y la atención de pacientes que la requieren. Para más información sobre las medidas de bioseguridad para donadores de sangre se puede consultar la página <https://www.gob.mx/cnts>

El servidor público dijo que durante los primeros meses de la epidemia se registró una disminución de donantes de sangre, situación que se pudo contener con todas las acciones y campañas orientadas a crear conciencia de la importancia de donar sangre en forma voluntaria, altruista y de repetición.

El director general del CNTS invitó a las personas a donar sangre de forma voluntaria y altruista, a través de la unidad móvil de donación de sangre o asistiendo de manera ordenada al banco de sangre de su elección: “es sumamente importante mantener el abasto de sangre para la continuidad en la atención médica que requiere transfusión sanguínea”, subrayó.



El Centro Nacional de la Transfusión Sanguínea se creó el 24 de noviembre de 1982, con el objetivo de realizar las funciones de control y vigilancia sanitaria de los actos de disposición de sangre y sus componentes, conforme a la Ley General de Salud; formar recursos humanos e impulsar las investigaciones en medicina transfusional.

El 21 de enero de 1988 se le otorgó carácter de órgano desconcentrado de la Secretaría de Salud, dándole autonomía operativa para conocimiento más amplio de la problemática, así como mayor rapidez y oportunidad en las decisiones.

---oo0oo---

Síguenos en

Twitter: [@SSalud_mx](#)

Facebook: [@SecretariadeSaludMX](#)

Instagram: [ssalud_mx](#)

YouTube: [Secretaría de Salud México](#) Sitio: [www.gob.mx/salud](#)

